

ACTUALIDAD / CHILE / INTERNACIONAL / MEDIO AMBIENTE / PORTADA

# Islandia da el ejemplo: Masivas movilizaciones contra efectos de la industria salmonera y gobierno suspende nuevos permisos

El Ciudadano · 16 de octubre de 2023



# Indignación en Islandia contra la industria salmonera



En Islandia, las manifestaciones en contra de la industria salmonera han cobrado fuerza debido a preocupaciones medioambientales y de salud pública. La industria salmonera ha experimentado un crecimiento significativo en el país, lo que ha ido a la par de problemas graves, como la contaminación de aguas, la propagación de

enfermedades en los peces y la falta de regulación adecuada. Las comunidades locales y los defensores del medio ambiente han expresado su inquietud por la preservación de los ecosistemas acuáticos y la salud de los consumidores, incluso, una reciente manifestación, congregó a más de tres mil personas, según medios de prensa del país insular europeo.

"A wave of outrage washed over the Icelandic capital of Reykjavik on Saturday as 3,000 people, almost one percent of the population of the island nation, gathered in protest against the salmon farming industry" @Salmon\_Business  
<https://t.co/H21sZFmiZa>

— Don Staniford (@TheGAAIA) [October 13, 2023](#)

Luego de una serie de emplazamientos, finalmente el gobierno islandés ha respondido a estas preocupaciones suspendiendo futuras operaciones salmoneras y buscando implementar regulaciones más estrictas. Se han propuesto medidas que incluyen una mayor supervisión de las granjas de salmones, límites en la cantidad de peces permitidos, y la implementación de tecnologías más sostenibles, como la acuicultura cerrada, según han señalado algunas fuentes. Estas medidas buscan mitigar los impactos negativos de la industria salmonera en los ecosistemas y garantizar la seguridad alimentaria de la población. Sin embargo, la protesta ciudadana persiste por considerarlas insuficientes.

Es importante destacar el compromiso de la icónica cantante islandesa Björk con la causa de la defensa de la naturaleza en Islandia ante los impactos de la industria salmonera. Björk ha sido una voz destacada en la lucha por la conservación del medio ambiente y ha abogado por prácticas sostenibles en la industria pesquera, incluyendo la salmonera. Su influencia ha contribuido a aumentar la conciencia pública sobre este tema y ha respaldado los esfuerzos para garantizar un equilibrio entre el desarrollo económico y la protección del entorno natural de Islandia.

**“Esto ya ha tenido un efecto devastador en la vida silvestre y los peces de piscifactoría están sufriendo terribles condiciones de salud y, dado que muchos de ellos escaparon, comenzaron a empeorar el ADN del pez islandés y eventualmente podrían conducir a su extinción”, señala Björk.**

### **Ver también / Poderosa alianza: Björk y Rosalía unen sus voces en canto protesta contra la devastación de la industria salmonera en Islandia**

**“Una ola de indignación se apoderó de la capital islandesa, Reykjavik, el sábado cuando 3.000 personas, casi el uno por ciento de la población de la nación insular, se reunieron en protesta contra la industria del cultivo de salmón”, informaba así [Salmon Business](#).**

Las protestas se han provocado luego de una fuga de salmones de Arctic Fish, que es propiedad del mayor productor de salmón del mundo, Mowi, con sede en Noruega, ante los efectos devastadores de esta especie carnívora para las especies nativas. Hechos mayores han ocurrido en Chile, con verdaderas catástrofes, sin embargo, la permisividad continúa a favor de esta industria transnacional

**Gobierno de Islandia ha suspendido temporalmente la emisión de nuevos permisos de cultivo de salmón.**



Ya a fines de septiembre de este año, La ministra de Alimentación y Pesca, Svandís Svavarssdóttir, sugirió que era hora de respirar, afirmando que el país ha estado persiguiendo una industria que ha crecido rápidamente. Pero el argumento principal es que se ha permitido que la salmonicultura se expanda rápidamente con comparativamente poca supervisión.

La acuicultura se ha multiplicado casi por siete en la última década y está en camino de casi duplicarse para 2030 solo con los permisos existentes. Sin embargo, las medidas anunciadas no han dejado conforme a la ciudadanía y las protestas han continuado en octubre, lo que ha obligado a que el gobierno adopte nuevas medidas a favor de la protección de la biodiversidad nativa. También, medios de prensa Islandés, han señalado que el gobierno de Reikiavik, **tiene previsto anunciar una estrategia nacional de acuicultura, probablemente a principios del próximo año. “Es probable que incluya un límite máximo de salmón cultivado”**, trascendió.

**Seguir leyendo más...**

**Poderosa alianza: Björk y Rosalía unen sus voces en canto protesta contra la devastación de la industria salmonera en Islandia**

**Convirtieron la Patagonia en su vertedero: Salmoneras Nova Austral, Aquachile, Blumar y Australis Mar fueron denunciadas en la SMA y Sernapesca**

**Organizaciones del sur se pronuncian por el trato de empresas salmoneras a sus trabajadores**

**Patrimonio de Chile bajo intervencionismo de poderosas transnacionales: las concesiones salmoneras en áreas protegidas**

**¿Por qué sacar las salmoneras de las áreas protegidas?**

**Más de 50 organizaciones exigen la salida de salmoneras del Lago Llanquihue**

---

Fuente: El Ciudadano